

Français Épreuve écrite

Durée: 90 minutes (dictionnaire autorisé: français-français)

L'épreuve est en deux parties :

1ère partie (30 minutes):

Exercice de compréhension orale et réaction sous forme d'un e-mail.

2^{ème} partie (60 minutes):

Lecture d'un article et réaction sous forme d'un commentaire.

Vous avez le choix entre deux textes.



1ère partie

Vous allez entendre deux fois un message laissé sur votre répondeur.

Écrivez un e-mail en français pour transmettre le contenu de ce message aux personnes concernées.



2ème partie

Choisissez un des deux sujets ci-dessous :

Sujet nº 1:

Les jeunes Français et la lecture

En mars 2022, le Centre national du Livre a rendu publics les résultats d'une grande étude sur les habitudes en matière de lecture des jeunes Français entre 7 et 25 ans et on peut constater que les jeunes sont encore nombreux à lire :

84 % des jeunes aiment lire (42 % aiment bien, 42 % adorent), mais il y a quand même 16 % qui n'aiment pas ou qui détestent lire.

Presque tous ceux qui aiment lire lisent pour leurs loisirs, par goût personnel. Ils préfèrent les romans et les BD et ils ont lu en moyenne 4 ou 5 livres au cours des 3 derniers mois. Le temps consacré à la lecture « loisirs » est pourtant bien inférieur à celui passé sur les écrans et 47 % des jeunes lecteurs font autre chose en même temps qu'ils lisent. Ils envoient par exemple des messages ou vont sur les réseaux sociaux.

Pendant les confinements dus à la pandémie du Covid-19, certains jeunes déclarent avoir lu davantage, mais cette situation a aussi surtout profité aux écrans.

De nouvelles pratiques s'installent également : 40 % ont déjà lu un livre numérique et 58 % ont écouté un livre audio ou un podcast.

En général, la lecture « loisirs » décline après 12 ans et les plus de 20 ans lisent nettement moins que les plus jeunes.

Vous souhaitez réagir à cet exposé de la situation en France en écrivant un commentaire dans un forum de discussion sur Internet. Prenez soin de :

- expliquer pourquoi vous réagissez.
- présenter la situation dans votre pays et dans votre entourage (famille, amis).
- donner votre avis.

Minimum 150 mots.



Sujet nº 2:

Les canicules - un avant-goût de notre futur climatique

Lorsque les températures restent élevées à la fois le jour et la nuit pendant au moins trois jours d'affilée, on parle d'une canicule ou d'une vague de chaleur. Les Français sont plus ou moins habitués aux canicules en juillet ou en août, mais cette année, une canicule très précoce a frappé l'ensemble du pays déjà à la mi-juin. 150 villes ont battu leur record de chaleur pour un mois de juin, à Bordeaux on a mesuré 40 ° et à Biarritz 42,9 °.

L'exposition prolongée à la chaleur est un stress important pour l'organisme. Il est conseillé de réduire ses activités et de boire de l'eau pour éviter les malaises et la déshydratation.

Les vagues de chaleur ont aussi un effet aggravant sur la sécheresse des sols ce qui met en danger les cultures de céréales et de légumes et augmente le risque de feux de forêt. Lorsque la deuxième canicule a touché la France à la mi-juillet, il y a eu des feux de forêt agressifs dans le sud et dans beaucoup de villes, les feux d'artifice du 14 juillet ont été interdits.

Depuis des années, on parle de plus en plus des changements climatiques et de ce qu'on peut faire pour réduire leurs effets néfastes à l'avenir, mais en fait, ils sont déjà là.

Vous souhaitez réagir à cet exposé de la situation en France en écrivant un commentaire dans un forum de discussion sur Internet. Prenez soin de :

- expliquer pourquoi vous réagissez.
- présenter la situation dans votre pays et / ou dans le pays où vous habitez actuellement.
- donner votre avis.

Minimum 150 mots.